

Fecha <b>28.07.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>22</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

**JESÚS ORTEGA MARTÍNEZ**

Por segunda ocasión en menos de 60 días el gobierno federal demostró que el modelo económico neoliberal que ha impuesto no es viable para las necesidades de México.

**JESÚS ORTEGA MARTÍNEZ**

## Recortes

*De haber ajustes, deben ser en el gasto corriente del gobierno.*

**P**or segunda ocasión en menos de 60 días el gobierno federal demostró que el modelo económico neoliberal que ha impuesto no es viable para las necesidades de México, pues el jueves pasado, el secretario de Hacienda anunció un nuevo recorte al gasto programable de la administración pública federal, ahora por 50 mil millones de pesos.

Apenas el 28 de mayo, el gobierno federal, en voz del secretario de Hacienda, Agustín Carstens Carstens, informó de un ajuste al gasto corriente por 35 mil millones de pesos como medida para enfrentar lo que ellos llamaron "perturbaciones económicas externas".

Ahora, este nuevo recorte lo justifican con el argumento de que "la economía global atraviesa por su peor crisis en varias décadas". Es verdad que esta medida puede entenderse como una manifestación de la crudeza y la agudización de este problema, pero también por la incapacidad de la administración de Calderón para encontrar mecanismos que fortalezcan las finanzas de México.

Este segundo recorte deja la impresión de no ser el último en el año. De seguir con las estrategias económicas neoliberales, seguramente antes de que termine 2009, antes de la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2010, habrá un tercer reajuste a las finanzas públicas, mayor a los dos anteriores.

Otra situación que preocupa de este manejo del gasto de la administración pública federal es que el gobierno de Calderón, una vez más, tomó decisiones de manera unilateral, sin consultar a las autoridades estatales o las mu-

**El gobierno justifica este nuevo recorte con el argumento de que "la economía global atraviesa por su peor crisis en varias décadas".**

nicipales, ni siquiera al Congreso de la Unión, quien tiene el derecho de participar porque es ahí donde se aprueba anualmente el presupuesto de la nación.

Ni el gobierno federal ni la Secretaría de Hacienda pueden establecer por sí solos cuáles serán las áreas en donde impactará el reajuste de 85 mil millones de pesos, los cuales son una parte importante del presupuesto programado para este año.

El gobierno federal debe consultar con gobernadores, ediles y legisladores federa-

les sobre los rubros donde se programarán los recortes del gasto, porque no deben verse afectados sectores básicos como la educación, los programas sociales o la construcción de infraestructura.

De haber ajustes, deben ser en el gasto corriente del gobierno, que es donde más presupuesto se asigna cada año, porque si se hace en áreas sensibles para la población, afectaría a la mayoría de los ciudadanos y se incrementaría la pobreza en nuestro país.

En este sentido, todavía es momento para que la actual administración federal haga una reorientación de los programas de combate a la pobreza y a los de apoyo social porque algunos gobiernos (léase PRI y PAN) los están utilizando con propósitos distintos al desarrollo social, como obtener votos en los comicios.

Pero esta reorientación debe darse para que los programas sociales no se entiendan como una acti-



Fecha <b>28.07.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>22</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

tud filantrópica del gobierno federal, sino como políticas públicas que reactiven económicamente las regiones más pobres del país.

Luego de los dos recortes al gasto público que realizó el gobierno federal, es necesario insistir en el cambio de modelo económico de México, porque el neoliberalismo ya demostró que no sirve para contener los efectos de la crisis financiera.

El gobierno federal debe entender que es urgente cambiar sus lineamientos económicos por unos que estén encaminados al desarrollo de la sociedad y al bienestar de la población, de no ser así, continuarán los recortes al presupuesto y a su credibilidad como gobierno.

*ortegamartinezjesus@hotmail.com*